



CNDH: GANÓ AMLO, PERDIÓ CLAUDIA SHEINBAUM

Por Redacción / *El Independiente*

La madrugada de ayer miércoles, la Cámara de Senadores reeligió a Rosario Piedra Ibarra como titular de la CNDH con 87 votos a favor.

Por su parte, los senadores del PAN, PRI y Movimiento Ciudadano acordaron dar su voto a Nashieli Ramírez, quien obtuvo 36 apoyos.

Y es que a pesar de que organizaciones de la sociedad civil criticaron que se le haya incluido en la terna, que se revelara la entrega de una carta falsa firmada por el obispo Raúl Vera, y aunque fue la aspirante peor calificada en un grupo de 15 por la Comisión de Justicia, Morena y sus aliados decidieron continuar con el dedazo de AMLO, por cuya voluntad Rosario Piedra Ibarra llegó al cargo al que se aferró y en medio de gritos de senadores de oposición, Rosario Piedra Ibarra rindió protesta esta misma madrugada como titular de la CNDH.

Al ser cuestionada, durante la conferencia matutina, sobre la decisión que tomó la mayoría del oficialismo en el nicho senatorial, la presidenta Claudia Sheinbaum sólo se limitó a responder que "es una decisión del Senado la que se tomó ayer, hasta ahí", dijo en un tono que se percibió incómodo.

La reelección de Rosario Piedra Ibarra desarticula la estrategia de seguridad de la presidenta Sheinbaum y abre la puerta a mayores denuncias de ONG's extranjeras como Amnistía Internacional, América Watch y la Corte Internacional de Derechos Humanos, así como agrupaciones mexicanas que han radicalizado sus acusaciones sobre todo en el tema de abusos en la lucha contra la inseguridad.

DEFENSORES DE DH LAMENTAN REELECCIÓN DE PIEDRA

Por su parte, organizaciones defensoras de derechos humanos y activistas lamentaron la designación de Rosario Piedra Ibarra por un segundo periodo al frente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), poco después de que a la mayoría en el Senado avalara su reelección.

El Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro-Juárez (Centro Prodh), publicó un mensaje en su cuenta de X, en el que señaló que "se premia indebidamente una gestión caracterizada por el debilitamiento institucional, la inacción y la pérdida de autonomía". Además, apuntó que "se ignoraron los estándares internacionales sobre no reelección de Ombudsperson".

"Mal mensaje sobre el lugar de los Derechos Humanos y la rendición de cuentas en el sexenio que inicia", afirmó el Centro.

También, Designaciones Públicas, el observatorio impulsado por Fundar México y Artículo 19, consideró que la reelección de Piedra es "un mensaje contundente en contra de las víctimas y la agenda de derechos humanos".

"A la 1:30 de la madrugada, la mayoría en el Senado designa por 87 votos a Rosario Piedra para un 2º periodo al frente de la CNDH, se manda un mensaje contundente en contra de las víctimas y la agenda de derechos humanos.

¡Indignante!", aseguró el observatorio en su cuenta de la red social X.

Fundar México había advertido horas antes que la reelección de Rosario Piedra "sería una grave señal de desprecio por la protección de las víctimas de graves violaciones a los derechos".

Artículo 19 condenó el "acoso y la expulsión" de las organizaciones civiles del Senado.

En un comunicado, llamó a las autoridades a respetar el derecho a la protesta y a la libertad de expresión.

"La exigencia de autonomía e idoneidad en la designación de la titular de la CNDH es legítima", subrayó.

JAVIER CORRAL EXPLICA SU DESACUERDO CON LA REELECCIÓN DE PIEDRA IBARRA

El senador morenista, Javier Corral Jurado, expresó su desacuerdo con la decisión de su partido de apoyar la reelección de Rosario Piedra Ibarra como titular de la CNDH, que fue avalada la madrugada de este miércoles.

El legislador aseguró que respeta la decisión de su partido, pero no la comparte, dado que él consideraba necesaria una renovación en la presidencia del organismo.

"Hoy tuvimos un diálogo amplio, franco e intenso en el grupo parlamentario de Morena; tras esa deliberación se ha resuelto apoyar la reelección de la Maestra Piedra Ibarra.

He expresado a mis compañer@s mi respeto por esa decisión, pero no la comparto", dijo el legislador en su cuenta de la red social X. Detalló que durante el proceso convocado por las Comisiones Unidas de Derechos Humanos y Justicia, con el fin de integrar una terna y seleccionar de entre ésta a la titular de la CNDH para el periodo 2024-2029, se fue "convenciendo que lo mejor para la institución era una renovación de su actual Presidenta, y dar paso a una nueva etapa de fortalecimiento de su autonomía, presencia territorial, y sobre todo, de restablecimiento del diálogo, la relación y el acompañamiento a las organizaciones de la sociedad civil que tienen acreditadas décadas en la lucha por la promoción y defensa de los derechos humanos.

Muchas de ellas, desde la izquierda mexicana, y varias también afines al movimiento de la cuarta transformación".

"El proceso que llevamos a cabo para realizar una evaluación objetiva y transparente - particularmente el parlamento abierto con las ONG-s, así como las entrevistas a 47 aspirantes-, fue confirmando no sólo en mí, sino en una gran mayoría de los miembros de la comisión de justicia la idea de la renovación.

Además, en consonancia con una tendencia internacional que sugiere no permitir la figura de la reelección en los organismos públicos de defensa de los derechos humanos", señaló. El exgobernador de Chihuahua dijo que solo puede hablar por el proceso llevado a cabo en la Comisión de Justicia, así como por "el largo y cuidadoso método de evaluación" que llevaron a cabo sus integrantes, de acuerdo con los indicadores acordados con las organizaciones de la sociedad civil. Agregó que su postura sobre la renovación de la ti-



tularidad de la CNDH "en modo alguno es una descalificación a la Maestra Piedra".

"Ni su historia, ni su biografía, ni su compromiso social ha estado bajo cuestionamiento, ni al centro de nuestras valoraciones", señaló Corral, al tiempo que dijo que los "derechos humanos, y una institución que sirva con independencia y cercanía social a éstos", "han sido y son" su "fundamental preocupación".

No obstante, Javier Corral emitió su voto a favor de Piedra Ibarra, aunque no tras marcar la boleta no la mostró al Pleno, como sí lo hicieron otros legisladores.

Sin embargo, la agencia de fotografía Cuartoscuro captó el momento en el que el legislador marca el segundo nombre del documento, correspondiente a Rosario Piedra.

ES UNA MALA DECISIÓN REELEGIR A ROSARIO PIEDRA: PRI

El líder de los diputados del PRI, Rubén Moreira Valdez, tachó de mala decisión el respaldo de Morena y sus aliados a la reelección de Rosario Piedra Ibarra al frente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH). "Es una mala decisión, porque el país necesita contrapesos.

Están poniendo la policía en manos del Ejército, restringiendo derechos y además van a colocar a una presidenta de la CNDH a modo, la peor calificada de todas", expresó Moreira Valdez.

Cuestionado sobre la validez del proceso, el diputado señaló que "se recurre a prácticas irregulares, como la aparición de votos y legisladores de última hora".



Gerardo Fernández Noroña, acompañado de Mesa Directiva del Senado, durante la entrega de constancia a Rosario Piedra Ibarra, como titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, quien fuera reelegida para este cargo, esto durante la Sesión de la Cámara de Senadores. (Foto Cuartoscuro)



Foto: Cuartoscuro